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Com um crescimento 
total de seis pontos 
percentuais desde 
2021, a caderneta de 
poupança mantém o 
posto de investimento 
mais popular no Brasil. É 

o que mostra a pesquisa 
Raio X do Investidor, 
realizada pela Associação 
Brasileira das Entidades 
dos Mercados Financeiro 
e de Capitais (ANBIMA). 
A parcela da população 

que investe em produtos 
financeiros alcançou a 
marca de 37% em 2023, 
e a projeção é que atinja 
41% ao longo de 2024. 
Para incentivar ainda 
mais o hábito de poupar, 
o Sicredi - instituição 
financeira cooperativa 
com mais de 7,5 milhões 
de associados e 2.700 
agências no Brasil - está 
realizando a 9.ª edição 
da campanha Poupança 
Premiada, que distribui 
mais de R$ 2,5 milhões 
em prêmios.

Desde fevereiro, a 
iniciativa já atraiu mais 
de 772 mil participantes 
no Paraná, São Paulo 
e Rio de Janeiro - 
correspondendo a 35% 
do total de associados 
das cooperativas desses 
estados. “O Sicredi 
está comprometido em 
incentivar os brasileiros 
a construírem uma 
reserva de emergência 
a partir da campanha 
Poupança Premiada. Os 
resultados são visíveis, 
com uma captação 

de R$ 626 milhões 
apenas entre fevereiro 
e abril, demonstrando 
que as pessoas estão 
se organizando e 
economizando. Esse 
esforço traz benefícios 
a todos os associados, 
além de fortalecer a 
capacidade que o Sicredi 
tem de fomentar crédito 
e, assim, impulsionar 
a economia como um 
todo”, explica a gerente 
de Desenvolvimento 
de Negócios da Central 
Sicredi PR/SP/RJ, 
Adriana Zandoná França.

Incentivar a 
frequência e o hábito 
de poupança ajuda o 
investidor a desenvolver 
a cultura da educação 
financeira. Além disso, 
ao poupar na instituição 
financeira cooperativa, 
os associados geram 
impactos positivos na sua 
vida e de suas famílias. 
“Quando fomentamos o 
hábito de economizar por 
meio de uma modalidade 
acessível e simplificada, 
estamos auxiliando as 

pessoas a desenvolverem 
um planejamento 
financeiro de longo prazo 
e, como consequência, 
a alcançarem a tão 
sonhada estabilidade 
financeira”, acrescenta 
Adriana Zandoná.

Como participar
Além dos sorteios 

semanais, a campanha 
Poupança Premiada 
terá uma premiação 
especial de R$ 500 
mil em outubro, em 
comemoração ao mês 
da poupança, e um 
sorteio final de R$ 1 
milhão em dezembro. A 

participação é simples: 
a cada depósito de R$ 
100,00 na poupança 
Sicredi, o associado 
automaticamente recebe 
um número da sorte para 
concorrer aos sorteios 
realizados pela Loteria 
Federal. Optando pela 
poupança programada, 
o participante tem o 
benefício de receber 
números da sorte 
em dobro. Para mais 
informações detalhadas 
sobre a promoção, 
consulte o site oficial da 
campanha.

Campanha Poupança Premiada Sicredi bate recordes com mais 
de 770 mil participantes nos primeiros meses

COOPERATIVISMO.

Nos estados do Paraná, São Paulo e Rio de Janeiro, 60 associados já foram contemplados pelos sorteios 
semanais de R$ 5 mil; campanha também terá prêmios especiais de R$ 500 mil em outubro e de R$ 1 
milhão no final do ano

PL que cria prêmio pela inclusão das pessoas com 
deficiência segue para votação em plenário

Está apto a ser votado 
em plenário o Projeto de 
Resolução (PRS) 1/2024, 
do deputado Dr. Vicente 
Caropreso (PSDB), que 
visa instituir o Prêmio 
Asas da Inclusão, a ser 
concedido às pessoas, 
instituições, públicas e 
privadas e entidades do 
terceiro setor de Santa 
Catarina que tenham 
contribuído ativamente 
na defesa dos direitos das 
pessoas com deficiência.

A condição foi 
alcançada na manhã 
desta quarta-feira 
(5), quando a matéria 
recebeu o parecer 
favorável da Comissão de 
Finanças e Tributação, 
em reunião realizada 
em Joinville, no âmbito 
do Programa Alesc 
Itinerante.

Em seus votos, os 
integrantes do colegiado 
seguiram o entendimento 
apresentado pelo 

relator, deputado Lucas 
Neves (Podemos), 
pela inexistência de 
óbices financeiros ou 
orçamentários à matéria.

“Embora não haja no 
processo a estimativa 
do impacto financeiro 
para a confecção dos 
certificados, a serem 
concedidos pela 
Comissão dos Direitos da 
Pessoa com Deficiência, 
entendo que a despesa 
a ser gerada com a 
concessão do referido 
prêmio, Asas da Inclusão, 
a cada dois anos, 
pode ser considerada 
irrelevante caso venha a 
ser incluída nos gastos 
desta Casa, sem provocar 
qualquer desequilíbrio no 
seu orçamento”, disse.

Conforme o projeto, 
a premiação acontecerá 
em uma sessão especial 
promovida na Assembleia 
Legislativa a cada dois 
anos, na qual haverá até 

oito homenageados.
Reembolso da 

taxa de inscrição no 
concurso da Alesc

Outro projeto enviado 
pela Comissão de 
Finanças para votação 
em plenário foi o PRS 
6/2024, de autoria da 
Mesa Diretora da Alesc.

A matéria prevê o 
reembolso da taxa de 
inscrição do último 
concurso público 
promovido pela Alesc,  
aos candidatos residentes 
no Rio Grande do Sul que 
não puderam comparecer 
ao certame por causa das 
intempéries climáticas 
que assolaram aquele 
estado em maio deste 
ano.

Conforme o projeto, o 
reembolso será efetuado 
mediante requerimento 
encaminhado à comissão 
do concurso, no prazo de 
até 90 dias após a sanção 
da lei.

Para ter direito ao 
benefício, o candidato 
deverá informar no 
requerimento o seu nome 
e a conta bancária na 
qual o valor poderá ser 
depositado. A previsão 
é que a restituição seja 
feita em até 30 dias 

após a apresentação da 
requisição.

Em seu parecer, pela 
adequação financeira 
e orçamentária, o 
relator, deputado 
Marcos Vieira (PSDB), 
também incorporou uma 
emenda da Comissão de 

Constituição e Justiça 
(CCJ), que visa adequar 
o projeto à técnica 
legislativa.

GERAL.
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Governador entrega 39 veículos e libera R$ 117 milhões 
para helicópteros e blindados da PM

O governador 
Carlos Massa Ratinho 
Junior entregou nesta 
segunda-feira (3) 39 
novos veículos para 
reforçar os trabalhos do 
Corpo de Bombeiros do 
Paraná. São caminhões, 
ambulâncias, viaturas 
e equipamentos que 
serão usados nas 
ações de prevenção 
e de atendimento da 
corporação. Também 
foi entregue uma 
embarcação militar 
blindada para a Polícia 
Militar, para atuar na 
costa do Estado. Os 
equipamentos e veículos 
somam um investimento 
de R$ 30,5 milhões em 
segurança, com apoio de 
emendar parlamentares.

Além disso, o 
governador anunciou 
mais R$ 117 milhões 
em investimentos em 
veículos e na estrutura 
das forças de segurança, 
como helicópteros e 

veículos blindados. “Essa 
é a maior modernização 
da história da segurança 
do Paraná. Estamos 
investindo em tecnologia, 
equipamentos, 
armamentos, treinamento 
e estrutura para que os 
bombeiros e policiais 
do Estado possam ter 
as melhores condições 
para trabalhar e, 
consequentemente, 
prestar o melhor serviço 
possível à população”, 
afirmou Ratinho Junior.

Os investimentos 
integram uma política 
de valorização da 
segurança pública no 
Estado do Paraná, cujo 
orçamento mais do que 
dobrou em cinco anos. 
“Em 2019, os recursos 
para a área eram de 
cerca de R$ 2,8 bilhões. 
Em 2023, com aumento 
nos investimentos, o 
orçamento da segurança 
foi de R$ 6,5 bilhões. Isso 
é feito para garantir que 

o Corpo de Bombeiros, 
por exemplo, possa 
atuar preventivamente 
com mais qualidade 
ou que os policiais 
consigam combater a 
criminalidade com mais 
eficiência, dando mais 
segurança às pessoas em 
todo o Estado”, disse o 
governador.

De acordo com o 
secretário de Segurança 
Pública, Hudson Teixeira, 
a modernização das 
forças de segurança 
têm um impacto direto 
para os cidadãos. “O 
Paraná vem registrando 
recordes históricos, com 
os menores índices de 
criminalidade dos últimos 
anos. Isso se dá graças 
ao empenho dos nossos 
policiais, bem como 
por conta do aumento 
nos investimentos 
em equipamentos e 
tecnologia”, disse.

Na comparação entre 
os quatro primeiros 

meses de 2024 com 
o mesmo período de 
2023, o Paraná registrou 
uma queda de 12,6% no 
número de homicídios, 
caindo de 675 
ocorrências para 590. 
Nos roubos, a redução 
foi de 25,8%, saindo 
de 8.837 registros de 
janeiro a abril de 2023 
para 6.559 em 2024. Já 
na apreensão de drogas, 
o aumento foi de 15,2%, 
com 90,3 toneladas 
apreendidas neste 

ano e 78,4 toneladas 
apreendidas no mesmo 
período do ano passado.

TECNOLOGIA 
Entre os veículos e 

equipamentos entregues 
nesta segunda-feira, 
estão 15 ambulâncias 
de última geração para 
o Siate, que permitem 
o atendimento a duas 
vítimas simultaneamente 
e integradas em tempo 
real com os hospitais 
e unidades de saúde. 
Elas vão atender os 

municípios de Curitiba, 
Maringá, Bandeirantes, 
Rio Negro, Araucária, 
Laranjeiras do Sul, 
Fazenda Rio Grande, 
Cianorte, Toledo e 
Cascavel. O investimento 
nestes veículos foi de R$ 
7,4 milhões.

O governador 
entregou também oito 
caminhões ABTR’s (Auto 
Bomba Tanque Resgate), 
que somados totalizam 
um investimento de R$ 
10 milhões. 

GERAL.

São 15 ambulâncias de última geração para o Siate, oito caminhões ABTR’s (Auto Bomba Tanque Resgate) e 
16 veículos para trabalhos de prevenção
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Após dezenas de 
audiências com a 
comunidade e atividades 
técnicas, envolvendo 
engenheiros e 
profissionais de diversas 
áreas, ficou pronto o 
projeto do novo Plano 
Diretor do município de 
Barracão.

O novo Plano Diretor 
para os próximos 10 
anos foi entregue pela 
empresa Farol 14, com 
a presença do prefeito 
Jorge Luiz Santin; equipe 
do setor de engenharia 
do município, vereadores, 
membros do Ministério 
Público, e a comunidade.

“Com certeza, é 
uma satisfação muito 
grande em nossa gestão, 
juntamente com a Farol 
14, entregar hoje o plano 
diretor do município 
de Barracão para os 
próximos 10 anos. 
Este plano, construído 
com a participação 

popular, aguarda 
agora a aprovação dos 
vereadores para depois 
a gente sancionar e 
entrar em vigor. A 
importância desse plano 
é fundamental para o 
futuro do município, que 
precisa se adequar as 
novas leis ambientais, 
urbanas e de ocupação 
do solo. Estávamos há 12 
anos sem atualizações 
e sendo cobrados pelo 
Ministério Público para 
uma revisão”, explicou o 
prefeito Jorge Santin.

A nova proposta do 
Plano Diretor inclui uma 
abordagem detalhada 
que abrange desde o 
varrimento de ruas até a 
defesa de atos jurídicos, 
essencial para a gestão 
de todas as atividades 
municipais. Após um 
extenso processo de 
um ano e oito meses, 
incluindo consultas 
públicas e análises 

aprofundadas, o plano 
foi finalmente concluído, 
prometendo transformar 
a forma como o 
município é administrado.

Representantes da 
Farol 14 e técnicos 
municipais explicaram 
que o plano foi 
desenvolvido com uma 
visão fracionada do 
município, dividindo-o 
em 12 áreas distintas 
para garantir políticas 
públicas eficientes e 
direcionadas. 

“Fizemos um 
levantamento da situação 
financeira do município 
dos últimos 10 anos para 
entender a origem e a 
aplicação dos recursos, 
o que nos permitiu fazer 
projeções otimistas para 
o futuro”, explicou José 
de Gois, representante da 
Farol 14.

O novo Plano Diretor 
propõe um roteiro claro 
para investimentos 

futuros em áreas como 
empreendedorismo, 
turismo, saúde, educação, 
entre outros. 

“Agora temos 
uma bússola, uma 
direção clara para 
o desenvolvimento 
sustentável e equilibrado 
de Barracão”, destacou 
o vereador José 
Borsatto, evidenciando 
a expectativa de 

que o plano seja 
rapidamente aprovado e 
implementado.

O rito de aprovação 
do plano diretor 
envolve uma análise 
preliminar pela Câmara 
de Vereadores e, 
esperando-se que após 
21 dias de análises 
e sessões ordinárias, 
seja sancionado pelo 
executivo. 

“É essencial que 
qualquer alteração no 
plano após a aprovação 
seja discutida em 
audiências públicas para 
garantir transparência 
e adequação às 
necessidades da 
comunidade”, concluiu 
José de Gois.

Barracão recebe novo Plano Diretor municipal 
para a próxima década

GERAL.

Prefeito e representantes da empresa Farol 14 apresentam proposta para os vereadores, que agora 
discutirão sua aprovação nos próximos dias

Um levantamento realizado 
pela Secretaria de Estado da 
Educação na manhã desta 
segunda-feira (3) revela que 87% 
das mais de 2 mil escolas da 
rede estadual estão funcionando 
normalmente, sem adesão de 
professores à greve convocada 
pelo sindicato da categoria. Além 
disso, todas as escolas, 100% da 
rede, estão com alguma aula em 
andamento após um trabalho 
preventivo de uso de tecnologia 

e substituição de professores.
A greve por causa do 

programa Parceiro da Escola 
foi suspensa pelo Tribunal de 
Justiça durante o feriado de 
Corpus Christi e a decisão prevê 
multa diária de R$ 10 mil em 
caso de descumprimento. 

A votação do projeto no 
plenário da Assembleia 
Legislativa deve acontecer 
nesta segunda-feira (3). O 
programa tem como intuito 

otimizar a gestão administrativa 
e de infraestrutura das escolas 
mediante uma parceria com 
empresas com expertise em 
gestão educacional. Elas serão 
responsáveis pelo gerenciamento 
administrativo das escolas 
selecionadas na rede e pela 
gestão de terceirizados (limpeza/
segurança).

Ele também tem como 
finalidade principal possibilitar 
que os diretores e gestores 

concentrem esforços na melhoria 
da qualidade educacional, 
dedicando-se ao desenvolvimento 
de metodologias pedagógicas, 
treinamento de professores e 
acompanhamento do progresso 
dos alunos. Os diretores, os 
professores e os funcionários 
efetivos já lotados nas escolas 
serão mantidos e as demais 
vagas serão supridas pela 
empresa parceira, sendo 
obrigatória a equivalência dos 

salários com aqueles praticados 
pelo Estado do Paraná. A gestão 
pedagógica seguirá a cargo do 
diretor concursado.

O Parceiro da Escola será 
instalado mediante consulta 
pública junto à comunidade 
escolar, em modelo similar das 
consultas das cívico-militares, 
dentro de um processo 
democrático. A proposta é 
que a consulta aconteça em 
200 escolas de cerca de 110 

cidades, nas quais foram 
observados pontos passíveis 
de aprimoramento em termos 
pedagógicos, projetando 
inclusive uma diminuição da 
evasão escolar – o número 
corresponde a cerca de 10% da 
rede.

O programa não atinge 
escolas indígenas, aquelas em 
comunidades quilombolas e em 
ilhas ou as cívico-militares.

87% das escolas não aderem à greve do sindicato dos professores
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Projeto Parceiro da Escola, do Poder 
Executivo, avança na Assembleia

Avançou na 
Assembleia Legislativa 
do Paraná o projeto de 
lei 345/2024, do Poder 
Executivo, que cria o 
Programa Parceiro da 
Escola. A proposta trata 
da gestão administrativa 
e de infraestrutura 
das escolas estaduais 
mediante parceria com 
empresas.

A iniciativa tramita em 
regime de urgência e foi 
votada em primeiro turno 
durante sessão plenária 
realizada de forma 
remota na segunda-feira, 
3. A matéria recebeu 
39 votos a favor e 13 
contrários.

Na sessão 
extraordinária, recebeu 
emendas que foram 
encaminhadas à reunião 
extra da Comissão de 
Constituição e Justiça 
(CCJ), no fim da tarde. 
Houve pedido de vista 
adiando a análise para a 
terça-feira, 4.

O projeto volta à CCJ, 
às 13h30, e foi item 
único nas três sessões 
plenárias do dia na 
quarta, dia 5.

Invasão
O movimento da APP 

– Sindicato, professores 
e alunos, resultou na 
suspensão da sessão 
presencial na segunda-
feira. No início da noite, 
o Tribunal de Justiça 
do Paraná (TJ-PR) 

concedeu uma liminar 
de reintegração de posse 
a favor da Assembleia 
Legislativa do Paraná. 

A invasão se deu 
minutos antes das 
14h30, horário 
regimental de início da 
sessão ordinária, quando 
as galerias já estavam 
ocupadas por populares, 
mas uma multidão forçou 
a entrada, rompendo 
o portão de acesso a 
carros da Assembleia e 
ocupando o Prédio do 
Plenário.

A Mesa Executiva 
deliberou em reunião 
com os parlamentares 
pela realização das 
sessões de forma 
remota. O sistema online 
adotado em 2020, 
durante a pandemia da 
Covid-19, está previsto 
no Regimento Interno da 
Assembleia.

Na reabertura da 
sessão, às 17 horas, 
o presidente Ademar 
Traiano (PSD) dispensou 
de ofício a leitura do 
expediente e os demais 
itens da ordem do dia, 
exceto o projeto de lei 
345/2024, bem como o 
uso do pequeno e grande 
expediente.

A Oposição protocolou 
requerimento para 
retirada do projeto 
de discussão por uma 
sessão. Mas a votação 
foi mantida por 39 votos 

contra e 11 favoráveis ao 
adiamento, mantendo a 
pauta.

Votação
Parlamentares 

contrários à proposta 
optaram por participar 
das votações e debates 
em Plenário, diante das 
galerias lotadas. Seguindo 
limite regimental de cinco 
inscritos, os deputados 
Renato Freitas (PT), Dr. 
Antenor (PT), Ana Júlia 
(PT), Mabel Canto (PSDB) 
e Arilson Chiorato (PT) 
encaminharam seus 
pronunciamentos contra 
a iniciativa.

As principais 
alegações deles foram 
a falta de discussões 
com a comunidade, o 
risco à categoria e à 
precarização do ensino, 
questões constituições, 
além da falta de previsão 
do impacto orçamentário 
e financeiro.

A votação em primeiro 
turno na sessão ordinária 
recebeu 39 votos a favor 
e 13 contrários. Já na 
sessão extraordinária, o 
texto recebeu emendas. 
As alterações foram 
encaminhadas à reunião 
extra da CCJ. 

Projeto
De acordo com o 

Poder Executivo, o 
projeto de lei “propõe 
a formalização de 
parcerias entre as 
escolas da rede pública 

paranaense com pessoas 
jurídicas de direito 
privado especializadas 
em gestão educacional, 
visando à implementação 
de ações estratégicas 
que contribuam para 
a modernização da 
administração escolar, 
bem como do processo 
didático.

O Governo justifica 
que o Programa 
Parceiro da Escola 
pretende “desonerar 
o gestor escolar de 
responsabilidades 
administrativas e 
financeiras, para que 
possa concentrar seus 
esforços nos aspectos 
pedagógicos de sua 

função, liderando a 
escola com eficiência e 
criando um ambiente 
propicio para o ensino 
e aprendizagem dos 
alunos”.

Em um primeiro 
momento, a intenção 
é implantar o modelo 
em 200 escolas de 
110 cidades. O número 
corresponde a cerca de 
10% da rede. O Poder 
Executivo argumenta 
que nestas localidades 
“foram observados 
pontos passíveis de 
aprimoramento em 
termos pedagógicos, 
projetando inclusive uma 
diminuição da evasão 
escolar”.

O Parceiro da Escola 
será instalado mediante 
consulta pública junto 
à comunidade escolar. 
O texto afirma que 
a remuneração das 
empresas contratadas 
será estabelecida de 
acordo com a média 
de custo de referência 
da rede e observará 
a disponibilidade 
orçamentária. De acordo 
com o governo estadual, 
a ideia é expandir, por 
meio da Secretaria de 
Estado da Educação, o 
programa a partir de 
2025.

POLÍTICA.

Proposta recebeu 39 votos favoráveis e 13 contrários em sessão remota, após invasão do Prédio 
do Plenário do Legislativo
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Um tubarão gigante apareceu 
no rio Sena, em Paris. Para evi-
tar a catástrofe, uma cientista 
vai ter que encarar as tragédias 
do próprio passado.

Estrelando: Bérénice Bejo, 
Nassim Lyes, Léa Léviant

Gênero: Franceses, criaturas 
e monstros, filmes de terror, 
filmes de suspense

SOb AS ÁGuAS dO SENA
05/06/2024 - fILmE

Lançamentos
mês de abril 

Netflix

Dica de Leitura 
Infantil 

Autor:    por Cornelia 
Maude Spelman (Autor), 
KLAUS H. G. REHFELDT 
(Tradutor), Kathy Parkin-
son (Ilustrador)

faixa etária: 2 - 6 
anos 

Editora: Todolivro

Capa comum: 32 
páginas 

A educação sobre 
como identificar e lidar 
com nossas emoções 
(especialmente as desa-
gradáveis e assustadoras) 
é tão importante como 
outros aprendizados. Na 
coleção Como Eu Me 
Sinto, a terapeuta Corne-
lia Maude Spelman usa 
uma linguagem simples 
e tranquila para ajudar 
crianças a compreender 
e lidar com seus senti-
mentos e a relacionar-se 
bem com os outros.

um dia muito mal-humorado

SwEET TOOTh
06/06/2024 - 2° TEmP.

bAkI hANmA x kENGAN AShuRA
06/06/2024 - ANImE/fILmE

Nessa aventura épica em um 
mundo pós-apocalíptico, um 
adorável menino-cervo procura 
uma família e um lar na compa-
nhia de um amigo rabugento.

Estrelando: Nonso Anozie, 
Christian Convery, Stefania 
LaVie Owen

Gênero: Séries dramáticas, 
séries de ação e aventura, sé-
ries dos EUA, séries de fantasia, 
séries baseadas em HQ

É o confronto final. Os lutado-
res mais fortes de “Baki Hanma” 
e “Kengan Ashura” se enfren-
tam neste crossover inédito de 
artes marciais.

Estrelando: Nobunaga Shi-
mazaki, Tatsuhisa Suzuki, Akio 
Otsuka 

Gênero: Animes Shounen, 
animes de ação, japoneses, 
filmes de artes marciais, filmes 
de ação e aventura, filmes de 
anime, anime sobre esportes, 
artes marciais mistas
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Os mais impactantes livros sobre 
Serial Killers da editora DarkSide 

A fascinação por 
serial killers é um 
fenômeno intrigante. 
As histórias de pessoas 
que cometeram crimes 
horrendos atraem 
tanto repulsa quanto 
curiosidade. A editora 
DarkSide tem se 
destacado ao lançar 
livros sobre os serial 
killers mais famosos 
do mundo, baseados 
em casos reais. Essas 
obras mergulham na 
mente dos assassinos 
e exploram os detalhes 
macabros de seus 
crimes, oferecendo uma 
visão perturbadora 
e, ao mesmo tempo, 
fascinante do lado mais 
sombrio da natureza 
humana.

1. mindhunter: 
“Mindhunter” é um dos 
livros mais conhecidos 
sobre o estudo de 
serial killers. Escrito 
por John E. Douglas e 
Mark Olshaker, o livro 
é uma autobiografia 
do agente do FBI que 
foi pioneiro no uso de 
perfis psicológicos para 
capturar assassinos em 
série. A obra inspirou a 
série de mesmo nome 
na Netflix e oferece 
uma visão detalhada 
de como Douglas e sua 
equipe desenvolveram 
técnicas inovadoras 
para entender e prever 
os comportamentos 
de serial killers. 
Douglas compartilha 
casos reais em que 
trabalhou, oferecendo 
uma visão interna das 
investigações e dos 
métodos usados para 
desvendar crimes 
complexos.

2. Lady killers: 
“Lady Killers” de Tori 

Telfer é uma coletânea 
de histórias reais 
sobre mulheres que se 
tornaram assassinas 
em série. O livro 
desafia o estereótipo 
de que serial killers são 
predominantemente 
homens, explorando 
casos como o de 
Mary Ann Cotton, que 
envenenou mais de 
20 pessoas no século 
XIX. Telfer mergulha 
nas motivações e 
métodos dessas 
mulheres, oferecendo 
uma nova perspectiva 
sobre a psicopatia 
feminina. Cada capítulo 
aborda uma assassina 
diferente, destacando 
suas histórias, métodos 
de assassinato e a 
investigação que levou à 
sua captura.

3. helter Skelter: 
“Helter Skelter” é 
considerado um dos 
livros mais completos 
sobre o caso de Charles 
Manson e sua seita. 
Escrito pelo promotor 
Vincent Bugliosi, que 
atuou no julgamento 
de Manson, o livro 
detalha os assassinatos 
brutais cometidos 
pela “Família Manson” 
em 1969. Bugliosi 
oferece uma análise 
profunda dos eventos 
e das personalidades 
envolvidas, mostrando 
como Manson 
manipulou seus 
seguidores para 
cometerem crimes 
atrozes. O livro 
também inclui detalhes 
do julgamento, as 
estratégias legais usadas 
e a luta para trazer 
justiça para as vítimas.

4. Zodíaco: O 
assassino do Zodíaco 

é um dos serial killers 
mais enigmáticos da 
história americana. 
“Zodíaco” de 
Robert Graysmith 
investiga os crimes 
cometidos por este 
misterioso assassino 
que aterrorizou a 
área da baía de São 
Francisco na década 
de 1960. Graysmith, 
um cartunista que 
se tornou obcecado 
pelo caso, oferece 
uma análise detalhada 
das pistas e das 
cartas criptografadas 
enviadas pelo Zodíaco, 
tentando desvendar 
sua identidade. O livro 
explora as frustrações 
das autoridades ao lidar 
com um assassino que 
parecia sempre estar um 
passo à frente e nunca 
foi capturado.

5. O monstro de 
florença: “O Monstro 
de Florença” de Douglas 
Preston e Mario Spezi 
explora os crimes 
cometidos por um 
assassino em série que 
aterrorizou a cidade 
italiana de Florença 
durante décadas. O 
livro é uma investigação 
jornalística profunda 
que revela os erros 
da polícia italiana e as 
complexidades do caso. 
Preston e Spezi, ambos 
jornalistas, oferecem 
uma narrativa cativante 
e perturbadora dos 
esforços para capturar 
o assassino. O livro 
também destaca 
como os jornalistas 
se tornaram parte da 
história ao investigar 
o caso e enfrentar 
obstáculos legais e 
pessoais.

As frases mais inspiradoras dos 
autores mais vendidos do mundo

A literatura tem o 
poder de transformar 
vidas, tocar corações 
e inspirar mudanças 
profundas. Ao longo 
da história, muitos 
autores talentosos 
compartilharam sua 
sabedoria e visão do 
mundo através de 
palavras que ressoam 
com leitores de todas as 
idades.

Vamos conhecer 
algumas das frases 
mais inspiradoras dos 
autores mais vendidos 
do mundo. Cada 
uma dessas citações 
encapsula a essência 
da obra do autor e 
continua a impactar e 
emocionar pessoas em 
todo o globo.

1. J.k. Rowling
“É preciso muita 

bravura para enfrentar 
os nossos inimigos, mas 
é preciso ainda mais 
coragem para enfrentar 
os nossos amigos.” – J.K. 
Rowling, “Harry Potter e 
a Pedra Filosofal”

J.K. Rowling, autora 
da série “Harry Potter”, 
capturou a imaginação 
de milhões de leitores 
com suas histórias de 
magia e amizade. Esta 
frase, em particular, nos 
lembra da importância 
da coragem em todas as 
suas formas, destacando 
a complexidade das 
relações humanas.

2. Paulo Coelho
“Quando você quer 

alguma coisa, todo o 
universo conspira para 
que você realize o seu 
desejo.” – Paulo Coelho, 
“O Alquimista”

Paulo Coelho, autor 
brasileiro de renome 
mundial, oferece com 
“O Alquimista” uma 
mensagem de esperança 

e determinação. Esta 
frase tornou-se um 
mantra para aqueles 
que buscam realizar 
seus sonhos, reforçando 
a crença no poder do 
desejo e da intenção.

3. Stephen king
“A coisa mais 

importante que aprendi 
a fazer depois dos 
quarenta anos foi dizer 
não quando é não.” – 
Stephen King, “Sobre 
a Escrita: A Arte em 
Memórias”

Stephen King, mestre 
do suspense e do terror, 
compartilha nesta 
frase uma lição vital 
sobre a importância 
de estabelecer 
limites pessoais. A 
capacidade de dizer 
não é essencial para 
manter a integridade e a 
sanidade, especialmente 
em uma carreira tão 
exigente quanto a de 
um escritor.

4. harper Lee
“Você nunca entende 

realmente uma pessoa 
até considerar as coisas 
do ponto de vista dela… 
até que você suba na 
pele dela e ande por aí.” 
– Harper Lee, “O Sol é 
Para Todos”

Harper Lee, autora 
do clássico “O Sol é Para 
Todos”, nos lembra da 
importância da empatia 
e da compreensão. 
Esta frase poderosa 
promove a necessidade 
de se colocar no 
lugar dos outros para 
verdadeiramente 
compreendê-los.

5. George Orwell
“Em tempos de 

engano universal, 
dizer a verdade é um 
ato revolucionário.” – 
George Orwell, “1984”

George Orwell, 

conhecido por suas 
obras críticas como 
“1984” e “A Revolução 
dos Bichos”, destaca 
a importância da 
verdade em um mundo 
de manipulação e 
falsidade. Esta citação 
ressoa especialmente 
em tempos de crise e 
mudanças sociais.

6. Jane Austen
“É uma verdade 

universalmente 
reconhecida que 
um homem solteiro, 
possuidor de uma 
grande fortuna, deve 
estar em busca de uma 
esposa.” – Jane Austen, 
“Orgulho e Preconceito”

Jane Austen, uma 
das mais queridas 
romancistas britânicas, 
abre seu romance 
“Orgulho e Preconceito” 
com esta frase icônica. 
Com um toque de ironia, 
Austen aborda temas 
de amor, casamento e 
expectativas sociais que 
ainda são relevantes 
hoje.

7. Gabriel García 
márquez

“O segredo de uma 
velhice agradável 
consiste apenas na 
assinatura de um 
honroso pacto com 
a solidão.” – Gabriel 
García Márquez, “Cem 
Anos de Solidão”

Gabriel García 
Márquez, o laureado 
autor colombiano, 
explora a complexidade 
da vida e da solidão em 
sua obra-prima “Cem 
Anos de Solidão”. Esta 
frase reflete sobre a 
aceitação da solidão 
como uma parte 
inevitável da existência 
humana.
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Corpo de bombeiros militar de SC envia mais binômios para atuarem no Rio Grande do Sul
Mais dois binômios do Corpo 

de Bombeiros Militar de Santa 
Catarina (CBMSC) foram na 
manhã desta segunda-feira, 3, 
atuar no Rio Grande do Sul. O 
cabo Matheus Premoli de Souza 
com seu cão Bono (Araranguá) 
e o cabo 3º sargento Willian 
Valdeley Marques com o seu 
cão Marley (Governador Celso 
Ramos) irão para o município 
Cruzeiro do Sul para se encontrar 

com o cabo Ronaldo Wagner 
Fumagalli Silva e seus cães 
Hunter e Barak (Curitibanos), 
que já estão na cidade, para 
receber orientações e fazer o 
planejamento para as buscas. 

Desde quando foram 
autorizados pelo Governo 
do Estado a deslocar para o 
RS, os bombeiros militares 
catarinenses salvaram 3.051 
pessoas e 560 animais. Além 

disso, encontraram 19 vítimas 
em óbito, sendo que três delas 
foram encontradas graças ao 
indispensável trabalho dos 
cães que soma de forma muito 
efetiva ao trabalho dos homens 
e mulheres que atuam neste tipo 
de busca. 

“Nossas equipes encontraram 
desafios diversos em cada uma 
das semanas em que estiveram 
em solo gaúcho e com muita 

competência fizeram tudo 
que foi possível para honrar 
a promessa de salvar vidas. 
Seguimos apoiando os irmãos 
gaúchos para que eles possam se 
recuperar o mais breve possível”, 
afirma o comandante-geral do 
CBMSC, coronel Fabiano Bastos 
das Neves

Desde o dia 1º de maio foram 
empenhados 147 bombeiros 
militares, 14 cães de busca, 

48 viaturas, 40 embarcações, 
19 motores de popa, dois 
caminhões, um APC, uma mini-
escavadeira, um quadriciclo, 
drones e equipamentos para 
busca e resgate em áreas 
inundadas e em deslizamentos.

Era madrugada de 1º de 
maio quando sete equipes de 
Força-Tarefa (FT) do Corpo 
de Bombeiros Militar de Santa 
Catarina (CBMSC) foram 

acionadas para se deslocar até 
Araranguá, no Sul do estado, 
para reunidos seguirem para 
o Rio Grande do Sul. O motivo: 
salvar o máximo de pessoas 
possível. O estado gaúcho havia 
sido atingido por fortes chuvas 
que resultaram em inundações, 
enxurradas e deslizamentos 
jamais vistos.

GERAL.

Prefeitura instala últimos itens obrigatórios 
para liberação do Aeroporto
A equipe da prefeitura agiliza a instalação de itens essenciais solicitados pela ANAC, para que o 
Aeroporto receba a vistoria técnica do órgão, visando sua liberação

A administração 
municipal de Dionísio 
Cerqueira agiliza a 
instalação dos últimos 
itens solicitados pela 
ANAC, para posterior 
vistoria técnica do órgão, 
visando a liberação para 
voos comerciais.

De acordo com o 
prefeito Thyago Gnoatto, 
a visita dos técnicos da 
Agência Nacional de 
Aviação Civil (ANAC) já 
tem data marcada: 20 de 
junho. 

Desde 2017, sob a 
administração de Thyago 
Gnoatto, a prefeitura 
concentrou esforços para 
reabilitar o aeroporto 
que, até então, estava 
desativado. 

“O aeroporto é 
essencial para o 
desenvolvimento do 
município, podendo 

atrair investimentos 
tanto públicos como 
privados, promovendo 
o crescimento local 
de forma exponencial. 
Agora, com a instalação 
dos instrumentos de 
verificação de ar e vento, 
e todo o cercado novo e 
outros ajustes exigidos, 
estamos com uma grande 
expectativa quanto a 
liberação do Aeroporto 
Municipal de Dionísio 
Cerqueira”, comentou o 
prefeito Thyago.

As intervenções foram 
extensas e incluíram 
o recapeamento 
asfáltico da pista, um 
investimento significativo 
de aproximadamente 
R$ 4 milhões, realizado 
com apoio financeiro 
do Governo do Estado. 
Além disso, toda a área 
do aeroporto, cerca de 

30 hectares, foi cercada 
para garantir a segurança 
necessária, com um 
investimento adicional de 
R$ 600 mil.

O prefeito também 
destacou os benefícios 
indiretos trazidos 
pela obra, como o 
asfaltamento de um 
acesso de 4 km que 
conecta o aeroporto ao 
centro da cidade. 

“Isso não só melhorou 
a infraestrutura local 
como também incentivou 
investimentos na 
região, mostrando 
que o aeroporto 
já está trazendo 
desenvolvimento 
antes mesmo de sua 
inauguração”, afirmou 
Gnoatto.

Com a pista concluída 
e as exigências da ANAC 
atendidas, o município 

aguarda a vistoria 
com a expectativa de 
que a liberação ocorra 
sem contratempos. 
Além disso, estudos 
de viabilidade estão 
sendo realizados para 
determinar o potencial 
de transformar o local 
em um terminal de 
carga aérea regional, 
considerando a forte 
vocação comercial de 
Dionísio Cerqueira, 
especialmente em 
comércio exterior.

A inauguração, 
prevista para o segundo 
semestre deste ano, 
promete ser um evento 
significativo, com a 
presença esperada do 
governador do estado, 
simbolizando não apenas 
a realização de uma 
obra física, mas o início 
de uma nova fase de 

crescimento e progresso 
para a região. 

“Onde tem aeroporto, 
tem desenvolvimento, e 
Dionísio Cerqueira está 

pronta para decolar”, 
concluiu o entusiasmado 
prefeito Thyago Gnoatto.
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Em 30 dias realiza-se a 26ª Festa do Chapéu 
de Palha e 2ª Expo Bom Jesus
Evento promete atrair centenas de pessoas para prestigiar uma programação variada, com bailes e 
shows, gastronomia e apresentações

Daqui 
aproximadamente 30 
dias terá início um dos 
eventos mais tradicionais 
da região, a 26ª Festa 
do Chapéu de Palha e 2ª 
Expo Bom Jesus.

O evento acontece 
nos dias 05, 06 e 07 
de julho, em Bom Jesus 
do Sul, com uma ampla 
programação musical e 
cultural.

O prefeito Helio 
Surdi destacou que a 
organização acelera os 
preparativos para receber 
a comunidade local e 
regional, para mais uma 
vez fazer uma festa de 
alto nível que ficará 
marcada na história do 
município.

Helio Surdi expressou 

o seu entusiasmo 
por mais uma edição, 
destacando o trabalho 
árduo de sua equipe para 
garantir uma experiência 
memorável para todos. 

“Estas festividades 
são um momento 
de celebração para 
as famílias do nosso 
município e da região. 
Temos uma equipe 
comprometida em 
proporcionar uma 
experiência excepcional a 
todos”, afirmou o prefeito.

A programação 
musical promete ser um 
dos grandes atrativos 
do evento. No dia 5 
de julho, a festa será 
animada pelas bandas 
Sedução Show e Terceira 
Dimensão. No dia 

seguinte, 6 de julho, 
a programação inclui 
uma matinê com Xirú 
Pampeano, seguida de 
um baile com a Banda 
GDÓ e San Francisco. 
Encerrando o evento no 
dia 7, haverá uma nova 
matinê com a banda 
Novo Destino e um Mati-
Baile com Denúbio Azul.

Clauderi Farias, 
membro da equipe 
organizadora, destacou 
o crescimento da festa 
ao longo dos anos e 
os desafios de superar 
o sucesso da edição 
anterior. 

“A participação ativa 
de empresários locais e 
o interesse renovado de 
expositores de outras 
regiões elevam nossas 

expectativas para uma 
festa ainda maior e mais 
abrangente este ano”, 
explicou Clauderi.

Além das atrações 

musicais, a Expo 
Bom Jesus oferecerá 
uma vitrine para os 
negócios locais e 
regionais, promovendo 

o comércio e a indústria, 
a gastronomia e os 
atrativos do município.

Deputado Luiz Claudio Romanelli (PSD) destaca papel da Itaipu no 
desenvolvimento sustentável

O deputado Luiz 
Claudio Romanelli (PSD) 
presidiu na última 
quarta-feira, 29, a sessão 
solene da Assembleia 
Legislativa do Paraná 
em homenagem aos 
50 anos da Itaipu 
Binacional e afirmou que 
a hidrelétrica cumpre 
um papel fundamental 
para o desenvolvimento 
sustentável do Brasil e do 
Paraguai.

“Nestes 50 anos, a 
Itaipu se tornou um 
marco para a engenharia 

mundial, uma moderna 
fonte de energia limpa, 
um símbolo da união 
e da cooperação entre 
brasileiros e paraguaios 
e um modelo na 
gestão ambiental e 
responsabilidade social”, 
pontuou Romanelli. 
Segundo ele, agora a 
hidrelétrica binacional 
renova seu papel na 
sociedade paranaense 
com o programa Mais 
que Energia.

“É uma iniciativa 
que envolve os 399 

municípios do Paraná 
e 35 do Mato Grosso 
do Sul para apoiar 
projetos relacionados à 
sustentabilidade, com 
recursos para ações nas 
áreas ambiental e social”, 
afirmou Romanelli ao 
reconhecer a importância 
da iniciativa autorizada 
pelo presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva e 
conduzida pelo diretor-
geral brasileiro Ênio 
Verri. “Merece todo 
reconhecimento porque 
agora a Itaipu, além da 

grandiosidade como 
geradora de energia, 
também vira referência 
pela contribuição 
ao desenvolvimento 
sustentável das nossas 
cidades”.

Na solenidade, a 
Itaipu recebeu um 
diploma de menção 
honrosa do Poder 
Legislativo e também 
houve o lançamento de 
um selo comemorativo 
pelos Correios. “A 
história da hidrelétrica 
se renova a cada dia e 

se tornou tão especial 
graças à competência 
e ao compromisso 
dos trabalhadores, 
técnicos, engenheiros, 

ambientalistas e 
educadores que atuam 
nos diversos programas 
patrocinados pela usina”, 
disse Romanelli.

GERAL.
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Segredos de beleza para manter a juventude da pele por mais tempo
     A busca por uma aparência jo-
vem e radiante é uma constante no 
mundo da beleza. À medida que os 
anos passam, é natural querer man-
ter a pele saudável, firme e com um 
brilho juvenil. Os cuidados de beleza 
para parecer jovem por mais tempo 
envolvem uma combinação de práti-
cas diárias de skincare, alimentação 
equilibrada e hábitos de vida que 
beneficiam não apenas a aparência, 
mas também a saúde geral. Neste 
artigo, vamos explorar estratégias 
eficazes para ajudar você a parecer 
jovem por mais tempo, com dicas 
práticas e acessíveis para incorpo-
rar na sua rotina.
     A Importância da rotina de 
Skincare
     Uma rotina de skincare bem 
estruturada é fundamental para 
manter a pele saudável e retardar 
os sinais de envelhecimento. Aqui 
estão os passos essenciais que você 
deve seguir:
     - Limpeza adequada: A limpeza 
da pele é o primeiro e mais impor-
tante passo. Use um limpador suave 
que não resseque a pele, removen-
do todas as impurezas e maquiagem 
do dia. Limpe o rosto duas vezes ao 
dia, de manhã e à noite.
     - hidratação profunda: A hidra-
tação é essencial para manter a pele 
macia e evitar o ressecamento, que 
pode acentuar linhas finas e rugas. 
Opte por hidratantes ricos em in-
gredientes como ácido hialurônico, 
glicerina e ceramidas, que ajudam a 
manter a umidade na pele.
     - Proteção solar: O uso diário 
de protetor solar é indispensável 
para proteger a pele dos danos cau-
sados pelos raios UV. Escolha um 
protetor com FPS 30 ou superior e 
reaplique ao longo do dia, especial-
mente se estiver exposto ao sol.
     - Tratamentos antienvelhe-
cimento: Incorpore tratamentos 
antienvelhecimento em sua rotina, 
como séruns com vitamina C, reti-
nol e peptídeos. Esses ingredientes 

ajudam a estimular a produção de 
colágeno, reduzir linhas finas e me-
lhorar a textura da pele.
     - Esfoliação regular: A esfo-
liação remove as células mortas 
da pele, promovendo a renovação 
celular e um aspecto mais fresco. 
Use um esfoliante suave uma ou 
duas vezes por semana para evitar 
irritações.
     Alimentação saudável e hidra-
tação
     A beleza começa de dentro para 
fora. A alimentação desempenha um 
papel crucial na saúde da pele e no 
retardamento do envelhecimento.
     - dieta rica em antioxidantes: 
Os antioxidantes ajudam a combater 
os radicais livres, que podem dani-
ficar a pele e acelerar o envelheci-
mento. Inclua na sua dieta alimen-
tos ricos em antioxidantes, como 
frutas vermelhas, nozes, vegetais 
verdes e peixes.
     - Consumo de água: Manter-se 
bem hidratado é fundamental para a 
saúde da pele. Beba pelo menos oito 
copos de água por dia para garantir 
que sua pele permaneça hidratada e 
radiante.
     - Evite açucares e gorduras 
trans: O consumo excessivo de açú-
cares e gorduras trans pode levar 
à inflamação e ao envelhecimento 
precoce da pele. Opte por alimentos 
naturais e evite produtos processa-
dos.
     hábitos saudáveis
     Além de uma rotina de skinca-
re e uma alimentação equilibrada, 
adotar hábitos de vida saudáveis 
pode fazer uma grande diferença na 
aparência da sua pele.
     - Sono de qualidade: O sono é 
um dos melhores aliados da beleza. 
Durante o sono, a pele se regenera 
e repara os danos do dia. Procure 
dormir de 7 a 8 horas por noite 
para acordar com uma pele renova-
da.
     - Exercícios físicos: A atividade 
física regular melhora a circulação 

sanguínea, promovendo a oxigena-
ção e a nutrição da pele. Exercícios 
como yoga, pilates e caminhadas 
são excelentes para manter a pele 
jovem.
     - Controle do estresse: O 
estresse pode acelerar o processo 
de envelhecimento. Práticas como 
meditação, mindfulness e hobbies 
relaxantes ajudam a manter a mente 
tranquila e a pele mais saudável.
    - Não fume: O fumo é um dos 
maiores vilões da pele jovem. Ele re-
duz a circulação sanguínea e causa 
danos significativos ao colágeno e à 
elastina, resultando em rugas pre-
maturas e pele opaca. Se você fuma, 
considere buscar ajuda para parar. 
     Tratamentos profissionais
     Além dos cuidados diários, 
alguns tratamentos profissionais po-
dem ajudar a manter a pele jovem 
por mais tempo.
     - Terapias a laser: Os tratamen-
tos a laser podem ajudar a redu-
zir manchas, rugas e estimular a 
produção de colágeno. Consultar 
um dermatologista para avaliar qual 
tipo de laser é mais adequado para 
sua pele é essencial.
     - Peeling químicos: Os peelings 
químicos removem as camadas 
superficiais da pele, promovendo a 
renovação celular e melhorando a 
textura e a aparência. Este proce-
dimento deve ser realizado por um 
profissional qualificado.
     - Microagulhamento: O microa-
gulhamento é um procedimento que 
usa agulhas finas para estimular a 
produção de colágeno e elastina. 
Ele pode melhorar a aparência de 
cicatrizes, rugas e poros dilatados.
     Conclusão
     Manter uma aparência jovem 
por mais tempo é um desejo comum 
e alcançável com as práticas certas. 
Uma rotina de skincare consisten-
te, uma alimentação equilibrada e 
hábitos de vida saudáveis são fun-
damentais para retardar os sinais 
de envelhecimento. Além disso, 

tratamentos profissionais podem 
complementar esses cuidados, ofe-
recendo resultados mais rápidos e 
visíveis. Lembre-se de que a beleza 
começa de dentro para fora e que 
cuidar da sua saúde geral refletirá 
na sua pele. Adote essas práticas e 
desfrute de uma aparência jovem e 
radiante por muitos anos.
     Investir em uma rotina de cuida-
dos com a pele não é apenas uma 
questão de estética, mas também 
de saúde e bem-estar. A pele é o 
maior órgão do corpo humano e 
desempenha funções vitais, como 
proteção contra agentes externos e 
regulação da temperatura corporal. 
Portanto, cuidar da pele com produ-
tos adequados e práticas saudáveis 
é essencial para manter sua integri-
dade e funcionalidade ao longo dos 
anos. 
     Além dos cuidados tópicos, a 
alimentação desempenha um papel 
crucial na manutenção de uma pele 
jovem e saudável. Nutrientes como 
vitaminas A, C e E, além de minerais 
como zinco e selênio, são essen-
ciais para a renovação celular e a 
produção de colágeno. Incorporar 
uma variedade de frutas, vegetais, 
proteínas magras e gorduras sau-
dáveis em sua dieta pode fornecer 
os nutrientes necessários para uma 
pele radiante e firme. Evitar alimen-
tos processados e ricos em açúcares 
também é fundamental para preve-
nir a inflamação e os danos causa-
dos pelos radicais livres.
     Outro aspecto importante é a 
hidratação. Beber água suficiente 
diariamente é crucial para manter a 
elasticidade e a hidratação da pele. 
A água ajuda a eliminar toxinas do 
corpo, mantendo a pele limpa e 
saudável. Além disso, a prática re-
gular de exercícios físicos melhora 
a circulação sanguínea, garantindo 
que nutrientes e oxigênio sejam 
adequadamente distribuídos para 
todas as células da pele.

Autocuidados
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Receita
Pão de queijo delicioso na Airfryer

CULINÁRIA

A receita de pão de queijo na Airfryer é uma ma-
neira prática e rápida de preparar este clássico da 
culinária brasileira. Com a popularidade crescente 
das Airfryers, muitos estão descobrindo que é 
possível fazer diversas receitas com facilidade, e 
o pão de queijo é uma delas. Se você é fã de um 
lanche saboroso e crocante por fora, mas macio por 
dentro, este guia é perfeito para você.

INGREDIENTES:

- 500g de polvilho doce

- 200ml de leite

- 100ml de água

- 100ml de óleo

- 2 ovos

- 200g de queijo parme-
são ralado

- 200g de queijo meia-
cura ralado

- Sal a gosto

PREPARO DA MASSA

1. Mistura dos líquidos: 
Em uma panela, aqueça 
o leite, a água e o óleo 

até começar a ferver.

2. Adicionando o pol-
vilho: Em uma tigela 
grande, coloque o pol-
vilho doce e adicione a 
mistura quente de leite, 
água e óleo. Mexa bem 
até obter uma massa 
homogênea.

3. Incorporando os ovos 
e queijos: Deixe a massa 
esfriar um pouco e 
acrescente os ovos, um 
a um, mexendo bem a 
cada adição. Adicione 
o queijo parmesão e o 
queijo meia-cura rala-
dos. Tempere com sal a 
gosto e misture até que 
a massa fique uniforme.

4. Modelagem: Com 
as mãos ligeiramente 

untadas com óleo, faça 
pequenas bolinhas com a 
massa e disponha-as em 
uma assadeira.

5. Pré-aquecimento da 
Airfryer: Pré-aqueça 
a Airfryer a 180°C por 
cerca de 5 minutos.

6. Cozimento: Coloque 
as bolinhas de pão de 
queijo na cesta da Air-
fryer, deixando espaço 
entre elas para que 
cresçam de maneira uni-
forme. Asse por cerca 
de 15 minutos ou até 
que fiquem dourados e 
crocantes.

Preparar uma receita de 
pão de queijo na Air-
fryer é uma excelente 
maneira de desfrutar 
de um lanche tradicio-
nal brasileiro de forma 
prática e saudável. Com 
ingredientes simples e 
um método de preparo 
fácil, você pode fazer 
pães de queijo deliciosos 
e crocantes sempre que 
desejar. Experimente 
hoje mesmo e descubra 
como a Airfryer pode 
transformar sua ex-
periência na cozinha, 
proporcionando resulta-
dos surpreendentes com 
rapidez e eficiência.

-Versatilidade Incrível: A airfryer pode ser usada para 
preparar uma variedade surpreendente de alimentos, desde 
batatas fritas crocantes até bolos e pão de queijo.

- Uso de Pouco Óleo: Em média, as receitas feitas na 
airfryer requerem até 80% menos óleo do que as preparações 
tradicionais, tornando-as mais saudáveis.

- Rapidez no Preparo: A airfryer cozinha os alimentos muito 
mais rápido do que um forno convencional, economizando 
tempo na cozinha.

- Crocância Perfeita: A circulação de ar quente em alta 
velocidade garante uma crocância externa semelhante à fritura 
tradicional, sem a necessidade de imersão em óleo.

- Economia de Energia: A airfryer consome menos energia do 
que um forno convencional, o que pode resultar em economia 
na conta de luz.

CuRIOSIdAdES  SObRE A RECEITA NA AIRfRYER
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A prefeitura de São 
José do Cedro realizou 
na sala de reuniões da 
Secretaria de Educação, 
uma Audiência Pública 
para Avaliação do 
Cumprimento das 
Metas Fiscais do 1º 
Quadrimestre de 2024.

Os números 
foram apresentados 
pelos servidores 
da contabilidade e 
controladoria interna 
Débora Pagno e Rudimar 
Winter.

Durante a audiência, 
foram destacados os 
relatórios de avaliação 
das metas fiscais, 
incluindo as metas de 
arrecadação, cronograma 
de desembolso, 
investimentos e limites 

constitucionais nas áreas 
de Educação, Saúde, 
Fundeb e despesa de 
pessoal.

Segundo a contadora 
Débora Pagno, o 
percentual aplicado 
na Secretaria de 
Educação com despesas 
de manutenção e 
desenvolvimento do 
ensino representou 
26,10% dos recursos 
provenientes de 
impostos e transferências 
constitucionais do 
município, enquanto na 
área da Saúde foram 
aplicados 20,24% desses 
recursos.

No que diz respeito 
aos recursos do Fundeb, 
90,96% foram aplicados 
na remuneração 

dos profissionais do 
magistério e outras 
despesas. Em relação 
aos gastos com pessoal, 
o município atingiu 
a marca de 46,97%, 
estando dentro do limite 
máximo aceito de 54% da 
receita corrente líquida.

Com o balanço fiscal 
do 1º Quadrimestre de 
2024 em conformidade 
com todas as metas, o 
município de São José do 
Cedro encerra o período 
com êxito na gestão das 
finanças públicas.

“Agradecemos 
a participação 
da comunidade 
neste momento de 
transparência, uma 
obrigação legal 
que precisa-se do 

envolvimento popular”, 
relataram os servidores 
envolvidos.

GERAL.

SJCedro realiza audiência pública de 
prestação de contas
O município de São José do Cedro apresentou as metas fiscais do 1º Quadrimestre de 2024 em 
audiência pública

GERAL.

Palestra na Alesc vai debater mudanças climáticas e 
os eventos extremos

Eventos extremos 
provocados pelas 
mudanças climáticas, 
como os que aconteceram 
recentemente em Santa 
Catarina e no Rio Grande 
do Sul, preocupam o 
Parlamento catarinense.

Em junho, Mês de 
Conscientização Mundial 
em Defesa do Meio 
Ambiente, a palestra 
“Eventos extremos no 
contexto das mudanças 
climáticas”, agendada 
para a próxima quinta-
feira (06), às 10h, no 
Plenarinho do Palácio 
Barriga Verde, irá 
inaugurar a nova agenda 
ambiental do “Programa 
Alesc Sustentável”, 

desenvolvido pela 
Assembleia Legislativa.

A palestra será 
ministrada pela 
professora associada da 
Universidade Federal de 
Santa Catarina na área 
de Oceanografia Física 
e Coordenadora da Sub 
Rede Desastres Naturais 
da Rede CLIMA, Regina 
Rodrigues.

O presidente da 
Comissão de Turismo e 
Meio Ambiente, deputado 
Marquito (PSol) é o 
proponente da atividade. 
O parlamentar defende 
que esse debate é 
urgente. “Será um grande 
evento, especialmente 
nesse momento histórico 

que estamos vivendo, 
tendo em vista os eventos 
climáticos extremos 
que aconteceram no 
nosso Estado vizinho e 
irmão, Rio Grande do 
Sul, bem como situações 
recorrentes climáticas 
que acontecem em nosso 
Estado”, pondera. 

Plano Estadual  
O parlamentar informa 

que Santa Catarina 
possui somente lei e não 
um Plano Estadual de 
Adaptação às Mudanças 
Climáticas. Marquito 
defende que é necessário 
atualizar e rever o Plano 
Nacional de Adaptação à 
Mudança do Clima (PNA). 
“Aprovado em 2016, 

precisa ser executado.  
Santa Catarina, ao não ter 
um plano, desconsidera 
as mudanças climáticas 
e seus efeitos extremos. 
Toda a população e o 
meio ambiente sofrem as 
consequências. É preciso 
agir”, alerta.

Só três dos 27 estados 
brasileiros têm planos 
de adaptação climática 
atualizados. Dos 5.570 
municípios do Brasil, 
1.580 estão no cadastro 
nacional de risco, de 
acordo com dados da 
Confederação Nacional 
de Municípios (CNM) 
de 2021. “Seis em cada 
10 municípios de Santa 
Catarina dizem não 

estar preparados para o 
aumento da ocorrência 
de eventos climáticos 
extremos, como secas e 
inundações”, observou.

desafios
A palestra “Eventos 

extremos no contexto das 
mudanças climáticas”, 
está inserida nas ações 
de conscientização 
ambiental do Programa 
Alesc Sustentável. Para 
o deputado Marquito, 
esse programa tem 
como desafio tornar o 
Legislativo catarinense 
uma referência 
nacional de instituição 
pública com projetos 
de sustentabilidade e 
combate às mudanças 

climáticas.
Neste contexto, o 

Alesc Sustentável se 
organizou para avançar 
em dez eixos como o 
carbono zero; editais 
e licitações alinhadas 
à Agenda Ambiental 
na Administração 
Pública; Alesc Menos 
Lixo, para melhoria 
do gerenciamento 
de resíduos sólidos; 
Pedalesc, para incentivo 
do uso de bicicletas 
por quem frequenta 
a Assembleia; energia 
limpa; gestão de recursos 
hídricos; feiras orgânicas; 
hortas e jardins; proteção 
das abelhas nativas; e 
Espaço Habitar.
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Com a chegada das 
festas juninas, a região da 
Tri Fronteira se prepara 
para um dos eventos 
mais tradicionais e 
queridos da comunidade: 
o 30º Arraial da 
Fronteira. 

Organizado pelo 
Rotary Club de Dionísio 
Cerqueira e Barracão, o 
evento que acontecerá 
nos dias 7, 8 e 9 de 
junho, no Centro de 
Eventos, em Dionísio 
Cerqueira, que terá 
uma programação 
diversificada, incluindo 
apresentações artísticas, 
shows, barracas de 
comidas típicas e um 
grande baile no sábado à 
noite.

Segundo Jair Ganzer, 
vice-presidente do Rotary 
Club, a organização 
do Arraial já está nos 
últimos detalhes. 

“Estamos nos 
preparando para receber 

a comunidade com muito 
carinho. Este ano, além 
do Rotary Club, contamos 
com a participação de 
diversas entidades da Tri 
Fronteira, que estarão 
expondo e vendendo seus 
produtos típicos”, explica 
Jair.

No sábado à noite, o 
ponto alto será o baile 
com a banda Garotos de 
Ouro, para o qual será 
cobrado ingresso a partir 
das 23 horas. Durante 
os três dias, haverá 
apresentações artísticas 
das escolas locais e 
shows com bandas 
regionais.

Evandro Vargas, 
diretor da Fundação 
Rotária, destaca a 
importância do evento 
para a comunidade 
escolar e as entidades 
participantes. 

“Além de proporcionar 
lazer, o arraial ajuda a 
arrecadar fundos para 

projetos sociais das 
entidades. Serão nove 
entidades participando, 
vendendo comidas típicas 
e bebidas, com a entrada 
gratuita para a maioria 
das atividades”, afirma 
Evandro.

Entre as atrações, 
estão previstas 
apresentações de 
quadrilhas, danças típicas 
e shows de bandas locais, 
que ocorrerão na sexta, 
sábado e domingo. 

“No sábado à tarde, 
teremos apresentações 
escolares que prometem 
envolver pais e alunos, 
fortalecendo os laços 
comunitários”, ressalta 
Evandro.

O Arraial da Fronteira 
também desempenha 
um papel crucial na 
arrecadação de recursos 
para projetos sociais 
desenvolvidos pelo 
Rotary Club e outras 
entidades. 

As entidades 
participantes incluem 
os educandários Pingo 
de Gente, Castro 
Alves, Creche Isaura 
Motta, Theodureto 
Faria Souto, Judith de 
Barracão, a Associação 
dos Professores, os 
escoteiros, o Rotary Club 

de Barracão, o Rotary 
Club de Dionísio e o 
Corpo de Bombeiros.

A abertura oficial do 
30º Arraial da Fronteira 
está marcada para o dia 
7 de junho, às 20 horas, 
com uma apresentação 
do Instituto Federal de 
Educação. A programação 

segue com shows e um 
baile gratuito. Nos dias 
seguintes, a comunidade 
poderá desfrutar de 
uma variedade de 
atrações culturais e 
gastronômicas.

GERAL.

30º Arraial da Fronteira acontece no próximo 
final de semana em Dionísio Cerqueira
O Arraial da Fronteira em Dionísio Cerqueira promete resgatar tradições juninas com apresentações 
artísticas, comidas típicas e apoio a projetos sociais

ECONOMIA.

Governo do Estado destina 15% a mais de recursos ao Projeto 
Sementes do Milho 2024

O Governo do 
Estado por meio da 
Secretaria de Estado da 
Agricultura e Pecuária 
(SAR) apresentou nessa 
segunda-feira, 3, o 
Projeto Sementes do 
Milho do Programa 
Terra Boa 2024, que 
recebeu 15% a mais de 
investimentos nesse 
ano em comparação 
a 2023. O evento de 
lançamento foi realizado 
em Jacinto Machado, na 
Cooperja Cooperativa 
Agroindustrial.

No evento, a Epagri 
apresentou pesquisa 
que está em andamento 
sobre o Programa de 
Monitoramento da 
Cigarrinha do Milho, 
também foi realizada 
assinatura de contrato 
do Programa Água 
no Campo SC. Na 
programação foi 
apresentado oficialmente 
o vídeo produzido pela 
Fecoagro sobre os 40 
anos do, agora, Programa 
Terra Boa.

Projeto Sementes do 
milho

O Projeto Sementes 
de Milho faz parte do 
Programa Terra Boa, 
nesse ano esse projeto 
irá disponibilizar 170 
mil sacas de semente 
de milho, devendo 
beneficiar mais de 
42,5 mil famílias de 
agricultores catarinenses, 
de praticamente todos os 
municípios do estado.  

O Governo do Estado 
por meio da SAR irá 
investir mais de R$ 
34,8 milhões no Projeto 
Sementes de Milho, 
quase 15% a mais do 
que em 2023, quando 
foram aplicados R$ 30,3 
milhões. O projeto já 
está em operação, para 
acessar os agricultores 
podem procurar o 
escritório da Epagri do 
seu município.

O déficit na relação 
de produção e 
consumo de milho é 
de aproximadamente 5 
milhões de toneladas 
em Santa Catarina, que 
precisam ser importadas 
de outros estados e 
países vizinhos para 

abastecer a cadeia 
produtiva catarinense. 
“Queremos incentivar 
os agricultores a plantar 
milho para abastecer o 
estado e a região sul. 
Aqui se produz com 
qualidade, inovação e 
tecnologia. Programas 
como Terra Boa 
Sementes de Milho são 
desenvolvidos com esse 
propósito, para aumentar 
o cultivo e a produção”, 
afirma o secretário 
Colatto. De acordo com 
a Epagri/Cepa,  na safra 
2023/2024 foram 
cultivados 320,7 mil 
hectares de milho no 
Estado, com produção 
de 2,26 milhões de 
toneladas.

O projeto busca dar 
apoio à aquisição de 
sementes de milho de 
alto valor genético, que 
geram um rendimento 
maior por hectare 
cultivado e representam 
mais de 70% das 
sementes retiradas pelos 
produtores. Objetiva 
a produção de grãos, 
especialmente para 

abastecimento das 
cadeias produtivas de 
carne, e de silagem para 
a produção leiteira. “O 
programa tem a missão 
de gerar trabalho e renda, 
melhorar a qualidade 
de vida do produtor e 
permitir que ele possa 
produzir o próprio 
grão para consumo dos 
seus animais”, afirma o 
presidente da Epagri, 
Dirceu Leite.

Além do Projeto 

Sementes de Milho, o 
Programa Terra Boa 
também contempla os 
projetos que já foram 
lançados: Projeto 
Calcário, kit forrageiras, 
kit apicultura, kit solo 
saudável, abelhas 
rainhas selecionadas 
e apoio ao cultivo de 
cereais de inverno a 
serem destinados para 
a fabricação de ração 
animal. No total, o 
Programa Terra Boa irá 

investir mais de R$ 111 
milhões no ano de 2024, 
em apoio ao agricultor 
catarinense.  “O Terra 
Boa Sementes de Milho 
é um programa muito 
bom. Estou aproveitando 
a oportunidade. A 
produção do milho 
é importante porque 
contribui e impulsiona 
o trabalho que a gente 
faz no campo”, afirma o 
agricultor Luiz Picolo, de 
Jacinto Machado.
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ESTAdO dO PARANÁ
muNICÍPIO dE SANTO ANTONIO dO 

SudOESTE 
CÂmARA muNICIPAL dE VEREAdORES

CÂMARA MUNICIPAL DE VEREADORES DE BARRACÃO /PR

EXTRATO DE CONTRATO N. 01/2024

DISPENSA DE LICITAÇÃO 01 2024

PROCEDIMENTO LICITATÓRIO 01 2024

OBJETO: CONTRATAÇÃO DE SERVIÇOS PARA O FORNECIMENTO DE SISTEMAS 
(SOFTWARE) PARA GESTÃO PÚBLICA ATRAVÉS DE CESSÃO DE USO (LOCAÇÃO), 
INSTALAÇÃO, TREINAMENTOS, IMPLANTAÇÃO PARA AS ÁREAS DE: CONTABILIDADE, 
TESOURARIA, COMPRAS E LICITAÇÕES, PATRIMÔNIO, FOLHA, RH, HOLERITE ONLINE, 
ESOCIAL, FROTAS E TRANSPARÊNCIA, COM USUÁRIOS ILIMITADOS E SOFTWARES COM 
ACESSO WEB, FICANDO A CARGO DA EMPRESA VENCEDORA TODA E QUALQUER 
SERVIÇO E/OU CUSTO PARA TANTO, SENDO TAMBÉM A EMPRESA VENCEDORA 
RESPONSÁVEL POR ATENDIMENTO IN LOCO QUANDO SOLICITADO
CONTRATANTE:  CÂMARA MUNICIPAL DE VEREADORES 

CNPJ DA CONTRATANTE - 02-021-151/0001-51

EMPRESA CONTRATADA: MGS SISTEMAS DE INFORMAÇÃO LTDA

CNPJ DA EMPRESA CONTRATADA: 11.467.415/0001-96

VALOR TOTAL: R$ 46.800,00 (Quarenta e seis mil e oitocentos reais)

PARCELAS MENSAIS: R$ 3.900,00 (Três mil e novecentos reais) mensais.

VIGÊNCIA: 01/07/2024 A 30/06/2024

DOTAÇÃO ORÇAMENTÁRIA: RECURSOS - DOTAÇÃO –   01.01 CAMARA MUNICIPAL

1.31.17.1000.3.3.90.40.00.

Barracão/PR, 28 de maio de 2024.

VALDELIRIO BORGES DE LIMA

VEREADOR PRESIDENTE

CÂMARA MUNICIPAL DE VEREADORES DE BARRACÃO /PR
CNPJ 02.021.151/0001-51

ATA DA SEGUNDA AUDIÊNICA PÚBLICA DO ANO DE 2024, REFERENTE
AO PRIMEIRO QUADRIMESTRE DO ANO DE 2024.

Aos vinte e sete (27) dias do mês de Maio do ano de 2024, às (16:00), horas,
no  Plenário  da  Câmara  Municipal  de  Vereadores  de  Santo  Antônio  do
Sudoeste, Estado do Paraná, conforme Edital  de Convocação de Audiência
Pública  nº  02/2024,  reuniram-se  a  Comissão  Permanente  de  Finanças  e
Orçamento, composta pelos vereadores, Sebastião de Oliveira, Michele Alves
de Lima e Marcos de Oliveira, Presidente, Relator e Membro da Comissão de
Finanças  e  Orçamento,    encarregada  do  Acompanhamento  da  Execução
Orçamentária e a realização da Audiência Pública do primeiro Quadrimestre do
ano de 2024 e ao mesmo tempo a Avaliação do Cumprimento de Metas Fiscais
da Lei de Diretrizes Orçamentárias, conforme especifica o Parágrafo Único do
artigo 48 c/c § 4º do artigo 9º da Lei de Responsabilidade Fiscal nº 101/2000 de
04/05/00;  artigo  166  §1º  da  Constituição  Federal  e  Instrução  Normativa  nº
04/2006 de 04 de maio de 2006 do Tribunal de Contas do Estado do Paraná.
Estando todos presentes, o senhor Vereador Sebastião de Oliveira, Relator da
Comissão  de  Finanças  e  Orçamento  da  Câmara  Municipal  de  Vereadores,
declarou  aberto  os  trabalhos  da  Audiência  Pública,  onde  o  mesmo
comprimento  a  todos  os  presentes,  e  na  sequencia  passou  a  palavra  a
Senhora  Ana  Maria  Bandeira,  Responsável  pelo  Departamento  de
Contabilidade, da Administração Municipal, a qual por sua vez cumprimentou a
todos os presentes,  entregando a todos os presentes cópias das seguintes
documentações:  Demonstrativo  da  Execução  Orçamentária  do  primeiro
quadrimestre  do ano de 2024,  fazendo um relatório  dos principais  itens.  O
relatório  constou  sobre  as  receita,  despesas,  superávit  orçamentário  e  a
situação  financeira  atual  da  Administração  Municipal.  Também  falou  e
apresentou dados sobre dividas a curtos e longo prazo, sobre os gastos com a
Câmara Municipal, ressaltando que os vereadores estão cumprindo com seu
papel com competência. Após a explanação abriu espaço para serem dirimidas
dúvidas a respeito do exposto. Não havendo questionamento e nada mais a
tratar,  o  senhor  vereador  Sebastião  de  Oliveira,  Relator  da  Comissão  de
Finanças e Orçamentos, declarou encerrada a Audiência Pública.

Sala das Comissões, em 27 de Maio do ano de 2024.

Michele  Alves  de  Lima.                  Sebastião  de  Oliveira.
Marcos de Oliveira.
Presidente.                                         Relator.
Secretário.

                                 

PARECER DA COMISSÃO DE FINANÇAS E ORÇAMENTO, SOBRE AUDIÊNCIA PÚ-
BLICA REFERENTE AO PRIMEIRO QUADRIMESTRE DO ANO DE 2024, DO MU-
NICÍPIO DE SANTO ANTONIO DO SUDOESTE-PR.

Nos termos regimentais,  e de conformidade com o artigo 166 para�grafo 1 º da
constituiça�o  Federal,  o  artigo  48  para�grafo  u� nico  da  lei  complementar  101  de
04/05/2000, e ainda a Instruça�o normativa n. 04/2006 de 04 de maio de 2006 do
Tribunal de Contas do Estado do Parana� , na data de 27 de Maio do ano de 2024, foi
realizada a segunda audie,ncia pu� blica do municí�pio de Santo Anto, nio do Sudoeste,
referente ao primeiro quadrimestre do ano de 2024, para avaliaça�o das metas fis-
cais.

Inicialmente, foram apresentados os anexos das metas fiscais, a realizaça�o da re-
ceita e da despesa do primeiro quadrimestre do exercí�cio financeiro de 2024. Os
í�ndices constitucionais, os resultados nominal e prima� rio e a disponibilidade para
investimentos, foram tambe�m objeto de ana� lise.
 

A Comissa�o de Finanças e Orçamento do Legislativo Municipal, atrave�s dos Verea-
dores Michele Alves de Lima, Presidente da Comissa�o, Sebastia�o de Oliveira Rela-
tor, Marcos de Oliveira, secreta� rio da Comissa�o de Finanças e Orçamento analisa-
ram e verificou-se que a documentaça�o apresentada esta�  em conformidade com o
que preceitua o artigo 166, para� grafo 1 º da Constituiça�o Federal, com a Lei de res-
ponsabilidade fiscal 101/2000 de 04/de maio de 2000 em seu artigo 48 que trata
da transpare,ncia e assegura a participaça�o popular atrave�s de realizaça�o de au-
die,ncias pu� blicas.

Ante o exposto, no que nos compete analisar, somos favora�veis a:  aprovaça�o das
metas fiscais, dos í�ndices constitucionais e resultado nominal e prima� rio, apresen-
tado pelo poder executivo na audie,ncia pu� blica do dia 27 de Maio do ano de 2024.
E;  o parecer.

Sala das Comissões, em 27 de Maio do ano de 2024.

MICHELE ALVES DE LIMA.    SEBASTIÃO DE OLIVEIRA.   MARCOS DE OLIVEIRA.
PRESIDENTE.                                              RELATOR.                      SECRETÁRIO.

             

Portaria 012/2024

Concede Férias a Servidora Pública

NELSON ALOISIO KUNSLER, Presidente da Câmara de Vereadores de

Flor da Serra do Sul – Paraná, no uso de suas atribuições legais que lhe são

conferidas por lei:

RESOLVE:

Art.  1º  -  Conceder,  para  a  Servidora  Pública  Municipal, FRANCIANE  DE

SOUZA ANDREGHETTO PIMENTEL,  lotada  do  cargo  efetivo  de  Assessor

Jurídico da Câmara, N 01, código 31, Férias de 05 (cinco) dias a partir do dia

10 de junho de 2024 correspondente ao período aquisitivo 2023/2024, devendo

retorna as atividades em 15 de junho de 2024. 

Art. 2º - Esta Portaria entrará em vigor na data de sua publicação, revogadas

as disposições em contrario.

Flor da Serra do Sul, 03 de junho de 2024.

NELSON ALOISIO KUNSLER 

Presidente 
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Novos diretores tomam posse na 
Companhia de Saneamento do 
Paraná

O novo diretor-
presidente da Sanepar, 
Wilson Bley Lipski, o 
novo diretor Jurídico, 
Flavio Luis Coutinho 
Slivinski, e a nova 
diretora adjunta 
de Comunicação e 
Marketing, Melissa 
Ferreira, tomaram posse 
nesta segunda-feira (3), 
na sede da Companhia, 
em Curitiba.

Bley afirmou que 
assume a direção 
da Companhia 
com um senso de 
responsabilidade muito 
grande. “A Sanepar é uma 
empresa de excelência 
e quero corresponder 
ao que a Companhia 
espera, ao que o mercado 
e a sociedade esperam 
e às orientações do 
governador Ratinho 
Junior. Vamos trabalhar 
juntos e construir juntos 
um bom caminho”, disse.

A Companhia de 
Saneamento do Paraná 

(Sanepar) surgiu em 
1963 com foco na 
inovação e na busca 
por mais eficiência para 
garantir o aumento da 
qualidade de vida e da 
saúde da população. Em 
2023 completou 60 anos 
e foi reconhecida como 
a melhor empresa de 
saneamento do País.

No último Ranking 

do Saneamento Básico, 
divulgado pelo Instituto 
Trata Brasil, a Sanepar 
manteve suas principais 
cidades entre as 
primeiras em saneamento 
do País: Maringá é a 
cidade que tem melhor 
saneamento básico 
do Brasil. Além disso, 
o Paraná tem outras 
quatro cidades entre as 

mais bem ranqueadas, 
todas atendidas pela 
Sanepar: Cascavel em 
9º, Ponta Grossa em 
10º, Foz do Iguaçu em 
13º e Londrina em 14º. 
São José dos Pinhais 
em 21º e Curitiba em 
22º também estão na 
lista das 50 cidades 
brasileiras com melhores 
indicadores na área.

O mesmo vento que apaga uma fogueira também pode espalhá-la – O senhor dos anéis: Anéis 
do poder 
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Atletas de jiu-jitsu de Pescaria Brava 
recebem homenagem da Assembleia

Atletas de jiu-jitsu 
de Pescaria Brava, no 
Sul do estado, foram 
homenageados pela 
Assembleia Legislativa, 
na tarde desta quarta-
feira (29), por proposição 
do deputado Pepê 
Collaço (PP). Eles se 
destacaram na disputa do 
Campeonato Brasileiro 
de Jiu-Jitsu, promovido 
neste mês pela 
Confederação Brasileira 
de Jiu-Jitsu Competitivo 
em Araquari, no Norte 
catarinense.

Conforme o 
parlamentar, a 
homenagem é também é 
um reconhecimento ao 
trabalho social com foco 
no esporte desenvolvido 

em Pescaria Brava com 
crianças e adolescentes. 
“É um projeto que dá 
oportunidades para 
que jovens possam 
ser inseridos numa 
modalidade e, com 
isso, possam ter uma 
oportunidade também 
de crescimento pessoal”, 
disse Pepê. “A prova disso 
são os resultados obtidos 
nos campeonatos.”

Entre os 
homenageados, está 
Heitor Borges da Silva 
Silveira, de 8 anos, que 
foi campeão em sua 
categoria. O líder da 
equipe, Vinicius Izidoro, 
que também foi campeão 
na disputa em Araquari, 
afirmou que os atletas 

integram o Programa 
de Iniciação Esportiva 
(PIE) em Pescaria Brava, 
que reúne mais de 500 
crianças e adolescentes 
em várias modalidades, 
entre elas o jiu-jitsu.

“Estamos conseguindo 

fazer um trabalho 
muito legal, fazendo 
com que essas crianças 
melhorem em casa, na 
escola e tenham um 
futuro enorme na vida 
profissional”, destacou 
Izidoro.

Vacina contra o câncer é celebrada como uma 
‘revolucionária’

No Reino Unido, 
uma nova era de 
tratamento contra o 
câncer está prestes 
a começar. Pacientes 
com câncer em várias 
partes da Inglaterra 
estão se preparando 
para participar de um 
ensaio clínico inovador 
que testará vacinas 
personalizadas contra o 
câncer.

Desenvolvidas 
para treinar o sistema 
imunológico a localizar e 
destruir células tumorais, 
essas vacinas oferecem 
uma esperança renovada 
para aqueles que lutam 
contra essa doença 
devastadora.

Ao contrário das 
vacinas tradicionais que 
visam prevenir doenças 
infecciosas, as vacinas 
contra o câncer são 
projetadas para tratar 
pacientes que já têm a 
doença. Essas vacinas 
funcionam analisando o 
tumor específico de um 
paciente e criando uma 
vacina personalizada 
que contém marcadores 
encontrados nas células 
cancerígenas. Esses 
marcadores, conhecidos 
como antígenos, ensinam 
o sistema imunológico a 
reconhecer e atacar as 
células cancerígenas.

As vacinas são uma 
forma de imunoterapia, 
um tratamento que 
utiliza o próprio sistema 
imunológico do corpo 
para combater o câncer. 

A tecnologia por trás 
dessas vacinas é baseada 
no mRNA, a mesma 
utilizada em algumas 
das vacinas contra a 
COVID-19. O mRNA 
é uma molécula que 
contém instruções para 
a produção de proteínas. 
Ao introduzir mRNA que 
codifica os antígenos 
específicos do câncer, o 
sistema imunológico é 
treinado para identificar 
e destruir células que 
exibem esses antígenos, 
incluindo células 
tumorais.

O Serviço Nacional 
de Saúde (NHS) da 
Inglaterra está lançando 
ensaios clínicos para 
testar essas vacinas em 
pacientes com vários 
tipos de câncer, incluindo 
câncer colorretal, 
pancreático, de pele, 
pulmão, bexiga e rim. A 
empresa de biotecnologia 
BioNTech SE, conhecida 
por seu papel no 
desenvolvimento 
da vacina contra 
a COVID-19, está 
fabricando as vacinas 
para este ensaio.

Iain Foulkes, 
diretor executivo de 
pesquisa e inovação da 
Cancer Research UK, 
descreve essa iniciativa 
como “incrivelmente 
emocionante”. Ele destaca 
que esta tecnologia 
pioneira de vacinas 
baseadas em mRNA 
pode sensibilizar o 
sistema imunológico 

para detectar e combater 
o câncer em suas fases 
iniciais, potencialmente 
transformando a forma 
como essa doença é 
tratada.

Vacinas tradicionais, 
como as contra a 
varíola, funcionam 
introduzindo uma parte 
inofensiva do germe 
no corpo, treinando o 
sistema imunológico 
para reconhecer e 
combater o germe sem 
causar a doença. O 
sistema imunológico 
produz anticorpos e 
células de memória que 
permanecem no corpo, 
prontos para atacar se 
o germe real invadir no 
futuro.

De maneira 
semelhante, as vacinas 
contra o câncer utilizam 
mRNA para introduzir 
antígenos específicos 
do câncer no corpo. O 
sistema imunológico 
aprende a reconhecer 
esses antígenos como 
estranhos e responde 
produzindo anticorpos e 
células T, que são capazes 

de localizar e destruir as 
células cancerígenas. A 
personalização dessas 
vacinas, baseada nas 
moléculas expressas 
pelas células tumorais 
de cada paciente, 
torna o tratamento 
potencialmente mais 
eficaz e específico.

Se os ensaios clínicos 
forem bem-sucedidos, as 
vacinas personalizadas 
contra o câncer 
poderiam revolucionar 
o tratamento da doença. 
Ao treinar o sistema 
imunológico para 
atacar células tumorais 
específicas, essas vacinas 
têm o potencial de 
reduzir a recorrência do 
câncer e aumentar as 
taxas de sobrevivência.

Francesco 
Crea, professor de 
farmacologia do câncer 
na Open University do 
Reino Unido, destaca 
que essas vacinas são 
adaptadas às moléculas 
expressas pelas células 
cancerígenas de cada 
paciente, tornando o 
tratamento mais eficaz.
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ATA DA AUDIÊNCIA PÚBLICA

1º QUADRIMESTRE DE 2024

Aos vinte e oito dias do mês de maio do ano de dois mil e vinte e quatro, às oito horas e trinta minutos, na

Câmara Municipal  de Vereadores de Flor da Serra do Sul, Estado do Paraná, localizada na Avenida

Francisco  Perondi,  756,  realizou-se  a  Audiência  Pública  do  1º  Quadrimestre  de  2024  o  Edital  de

Convocação foi publicado no Órgão Oficial do Município AMP, do dia dez de maio de dois mil e vinte e

quatro, edição 3020, página 104 e no Mural, objetivando atingir toda a população para que se façam

presentes nesta Audiência,  onde são levados ao conhecimento  de todos os munícipes as atividades

desenvolvidas no quadrimestre, em cumprimento às metas e diretrizes da Lei, bem como as projeções

para os próximos meses. A Audiência Pública foi aberta e apresentada pela Secretaria de Administração

e Finanças Liane Damo, a qual coube as atribuições de proceder a leitura dos relatórios contábeis, onde

os documentos demonstraram as receitas e despesas de cada Secretaria e Departamento, bem como as

obras e aquisições em andamento.  Foi  apresentado o Demonstrativo das Metas Fiscais onde estava

previsto  para  o  ano a  arrecadação  da receita  no  valor  de  R$  29.014.024,81 (vinte  e  nove milhões,

quatorze mil, vinte e quatro reais com oitenta e um centavos); previsto para o quadrimestre o valor de R$

9.671.341,58 (nove  milhões,  seiscentos  e  setenta  e  um  mil,  trezentos  e  quarenta  e  um reais  com

cinquenta e oito centavos); sendo arrecadado até o quadrimestre R$ 14.454.537,51 (quatorze milhões,

quatrocentos e cinquenta e quatro mil, quinhentos e trinta e sete reais com cinquenta e um centavos),

arrecadou-se o valor a maior de R$ 4.783.195,93 (quatro milhões, setecentos e oitenta e três mil, cento e

noventa e cinco reais com noventa e três centavos). Quanto as despesas foi previsto para o ano valor de

R$ 35.944.747,27 (trinta e cinco milhões, novecentos e quarenta e quatro mil, setecentos e quarenta e

sete  reais  com  reais  e  vinte  e  sete  centavos),  foi  previsto  para  o  quadrimestre  o  valor  de  R$

11.981.582,39 (onze milhões, novecentos e oitenta e um mil, quinhentos e oitenta e dois reais com e

trinta e nove centavos), foi investido até o quadrimestre o valor de R$ 14.211.547,14 (quatorze milhões,

duzentos e onze mil, quinhentos e quarenta e sete reais com quatorze centavos), sendo aplicado a maior

o valor de R$ 2.229.964,75 (dois milhões, duzentos e vinte e nove mil, novecentos e sessenta e quatro

reais com setenta e cinco centavos).  Os Financiamentos que o Município possui são no valor de R$

1.778.972,58 (um milhão, setecentos e setenta e oito mil, novecentos e setenta e um reais com cinquenta

e oito centavos) com data prevista de término em maio de 2028. Empenhos a pagar em abril de 2024 R$

1.179.959,40 (um milhão, cento e setenta e nove mil, novecentos e cinquenta e nove reais com quarenta

centavos).  As  Despesas  com Saúde  conforme  EC 29  da  Receita  Corrente  Líquida,  teve  um Gasto

Efetivado de R$ 3.583.495,13 (três milhões, quinhentos e oitenta mil,  quatrocentos e noventa e cinco

reais com treze centavos), totalizando o percentual de 21,08%, tento um valor de R$ 1.045.965,88 (um

milhão, quarenta e cinco mil, novecentos e sessenta e cinco reais com oitenta e oito centavos) que foram
86

aplicados a maior na Saúde. Os recursos recebidos do Fundeb foram de R$ 1.374.781,37 (um milhão,

trezentos e setenta e quatro mil, setecentos e oitenta e um reais com trinta e sete centavos), teve-se a

perda no período de R$ 902.198,77 (novecentos e dois mil cento e noventa e oito reais com setenta e

sete centavos) de janeiro a abril de 2024. Na Educação foram gastos conforme a CF art. 212 o valor de

R$ 2.272.515,63 (dois milhões, duzentos e setenta e dois mil, quinhentos e quinze mil com sessenta e

três  centavos)  ou  seja,  R$  819.800,14  (oitocentos  e  dezenove  mil,  oitocentos  reais  com  quatorze

centavos) a maior, totalizando o percentual de 36.53%. Despesas com a Assistência Social foi previsto o

valor de R$ 2.290.755,61 (dois milhões, duzentos e noventa mil, setecentos e cinquenta e cinco reais com

sessenta e um  centavos), foi aplicado no período o valor de R$ 358.862,86 (trezentos e cinquenta e oito

mil, oitocentos e sessenta e dois reais com oitenta e seis centavos). Despesas com Pessoal no período

acumulado nos últimos doze meses R$ 16.036.971,57 (dezesseis milhões, trinta e seis mil, novecentos e

setenta e um reais com cinquenta e sete  centavos) equivalente a 43,03% da RCL de R$ 37.272.609,80

(trinta e sete milhões, duzentos e setenta e dois mil,  seiscentos e nove reais com oitenta centavos).

Créditos referentes à Dívida Ativa, IPTU, ISS, Alvará e Contribuição de Melhoria, dos anos de 2019 a

2023 no valor de R$ 415.870,67 (quatrocentos e quinze mil, oitocentos e setenta reais com sessenta e

sete centavos); os valores ajuizados referentes aos anos de 2011 a 2018 são R$ 115.206.40 (cento e

quinze mil, duzentos e seis mil com quarenta centavos) devidos ao cofres do Município. O Instituto de

Previdência de Flor da Serra do Sul – IPFS, possuía aplicado em Agosto nas Instituições Bancárias

Banco do Brasil S/A e Caixa Econômica Federal o montante de R$ 34.062.853,65 (trinta e quatro milhões,

sessenta  e  dois  mil,  oitocentos  e cinquenta  e três reais  com sessenta  e  cinco  centavos),  em conta

corrente o Fundo possuía R$ 105.210,09 (cento e cinco mil, duzentos e dez reais e nove centavos), foram

recolhidos no ano em contribuição patronal o valor de R$ 634.306,80 (seiscentos e trinta e quatro mil,

trezentos  e  seis  reais  com oitenta  centavos),  contribuição  dos  servidores  totalizaram R$ 432.238,90

(quatrocentos e trinta e dois mil, duzentos e trinta e oito reais com noventa centavos), foram pagos em

aposentadorias e pensões no período o valor de R$ 718.208,53 (setecentos e dezoito mil, duzentos e oito

reais  com  cinquenta  e  três  centavos).  Foram  apresentadas  também  as  obras  em  andamento  no

Município, como por exemplo calçamentos no interior, construção da Rua Coberta em frente ao Ginásio

de Esportes, e emendas parlamentares para o ano de 2024, convênios com o Estado do Paraná que

foram  liberados  e  que  estão  previstos  para  2024.  Também  foi  divulgado  o  site  do  município

www.fssul.pr.gov.br onde os munícipes podem consultar o Portal da Transparência, onde os dados estão

em constante  atualização,  para  que  todos  fiquem informados  sobre  as  despesas,  receitas,  folha  de

pagamento,  licitações,  patrimônio,  legislação.  A  seguir  foi  passado  a  palavra  para  a  servidora  do

departamento de Saúde Sra. Marla Battisti¸ para prestar contas do 1º quadrimestre da Saúde, sendo que

no período foram atendidas em consultas 17.585 pacientes; realizadas  1.138 fisioterapias; 108 consultas

com nutricionista; 846 atendimentos com psicóloga; pacientes transportados para diversas cidades como

Francisco Beltrão, Cascavel, Palma Sola, Curitiba, Pato Branco total 2.230 pessoas; 438.831 unidades de

medicamentos fornecidos;   pacientes cadastrados com hipertensão/diabetes 4.057;  saúde mental  551
87

pacientes; insulino dependentes 69; total de procedimentos ambulatoriais de enfermagem realizado no

período 20.339;  4.127 atendimentos odontológicos . Atendimentos Agentes Comunitários de Saúde –

ACS 9.641  visitas; aquisição de medicamentos recurso estadual R$ 3.800,00; federal saúde mental R$

4.600,00; federal R$ 12.000,00 e municipal R$ 15.000,00;  atendimentos Hospital de Palma Sola 97; total

de exames laboratoriais 16.059; gastos mensais com Hospital Palma Sola R$ 93.000,00 (noventa e três

mil reais); Sociedade Hospitalar Beltronense, R$ 15.169,73 (quinze mil, cento e sessenta e nove reais e

setenta e três centavos);CIRUSPAR R$ 22.509,37 (vinte e dois mil, quinhentos e nove reais e trinta e sete

centavos);  ARSS/CONSUD  consórcio  R$  10.770,05  (dez  mil,  setecentos  e  setenta  reais  e  cinco

centavos); serviços de média e alta complexidade exames CONSUD 676; consultas no CRE 589; diárias

pensão  em  Curitiba  193;  passagens  fornecidas  ida  e  volta  104.  Estavam  presentes  as  pessoas

constantes na lista de presença. A Secretaria de Administração e Finanças Liane Damo, deixou a palavra

livre para qualquer  indagação.  Como ninguém se manifestou,  encerrou-se a audiência  e lavrou-se a

presente ATA, que após lida e achada conforme segue devidamente assinada.

SAÚDE.
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SJCedro define os campeões do campeonato 
de bocha

O município de 
São José do Cedro 
conheceu os campões do 
Campeonato de Bocha, 
com as grandes finais 
realizadas no dia 31 de 
maio.

O Grêmio da Esquina 
Derrubada sagrou-se 
campeão após uma 
impressionante vitória 

sobre o Mariflor. A final, 
realizada na cancha da 
comunidade do Distrito 
de Mariflor, terminou 
com um convincente 
3x0 a favor da Esquina 
Derrubada.

A equipe do Grêmio 
da Esquina Derrubada 
dominou a partida final 
com parciais de 12x0, 

12x0 e 12x8. Essa vitória 
não só garantiu o troféu, 
mas também um prêmio 
em dinheiro de R$ 
1.125,00, consolidando 
a posição do time como a 
força principal do torneio 
deste ano.

Mariflor, apesar da 
derrota na final, teve 
uma atuação notável ao 

longo do campeonato e 
recebeu o segundo lugar, 
com um prêmio de R$ 
787,50, além de troféus e 
medalhas. 

A competição também 
destacou o Hotel Cedro, 
que conquistou o terceiro 
lugar com um prêmio de 
R$ 337,50, e a equipe 
DLZ FUFF/Odonto 

Top, que terminou em 
quarto lugar, recebendo 
medalhas pela sua 
participação.

A final atraiu uma 
grande quantidade 
de espectadores, que 
apoiaram suas equipes 
com entusiasmo. 

O evento promoveu 
a união e o espírito 

comunitário entre 
os participantes, 
estabelecendo-se como 
uma importante atividade 
esportiva local, atraindo 
competidores de alto 
nível e contribuindo 
significativamente para o 
lazer e a cultura esportiva 
do município. 

A vitória da equipe Grêmio da Esquina Derrubada se deu sobre a equipe de Mariflor

dia Livre de Impostos é destaque na tribuna da Assembleia
A Federação das Câmaras 

de Dirigentes Lojistas de Santa 
Catarina (FCDL-SC) ocupou 
a tribuna da Assembleia 
Legislativa, na tarde da última 
quarta-feira (29), para divulgar a 
realização da 18ª edição do Dia 

Livre de Impostos (DLI), em 6 
de junho, próxima quinta-feira. 
A ação ocorrerá em todo o país 
e só em Santa Catarina deve 
ter a adesão de mais de 200 
empresas.

O DLI consiste no dia em 

que comerciantes vendem 
seus produtos e serviços com 
preços sem os impostos que são 
cobrados dos consumidores. Isso 
resulta em descontos que podem 
chegar a 70%, dependendo da 
mercadoria. O objetivo principal 

é conscientizar a população 
sobre os impostos cobrados e 
quanto eles impactam no preço 
final de produtos e serviços.

“A alta carga tributária é 
um assunto que está sempre 
entre os mais debatidos na 

FCDL, o que torna o Dia Livre 
de Impostos uma ação ainda 
mais importante”, destacou o 
presidente da entidade, Onildo 
Dalbosco Junior. “Convido todos 
a participarem dessa importante 
ação. Vamos unir consumidores 

e lojistas nessa conscientização 
e em protesto contra uma carga 
tributária de mais 40% sobre o 
consumo médio dos produtos, o 
que faz dela umas das maiores 
do mundo.”


